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EDITORIAL 

Chers administrés, 

Cela fait longtemps que je ne m’étais pas adressée à vous, en raison 

notamment des élections législatives partielles et du devoir de réserve mais 

aussi de la disponibilité des élus pour travailler sur cette parution.  

Comme vous avez pu le constater et le vivre, la commune a été fortement 

perturbée par les travaux de la traverse de Saint-Pierre-de-Rivière. Je m’en 

excuse auprès de tous les commerçants, les artisans et les habitants. 

Aujourd’hui, ces travaux de sécurisation sont enfin réalisés avec une 

perception  visiblement positive des habitants, ce dont je me réjouis.  

L’équipe municipale a beaucoup travaillé : 

 L’agence postale  

 La traverse de St Pierre 

 La 2
ème

 tranche de réhabilitation de la voirie de St Pierre-de-Dessus 

 La finalisation du marché de l’école de St Pierre-de-Dessus pour la salle 

multi-activités et la maison de la Barguillère 

 Les travaux de l’école de Saint-Pierre-du Bas en cours 

 Le mur de soutènement de Jean de Gaillard vers la Goutte 

 Les travaux de défense contre l’incendie sur la commune 

 

Sachez que d’autres projets sont à venir : 

 Les travaux de réhabilitation de l’école de St Pierre-de-Dessus en 

septembre 

 Les travaux de destruction de la station d’assainissement derrière le 

foyer Mille-Clubs en septembre 

 Les travaux de poursuite des réseaux eau, assainissement vers la route 

du Pesquié 

 Les travaux de Fouchard et de l’impasse des Cimes  

 La remise en état de la place du foyer Mille-Clubs 

 Les opérations de transfert de voies privées en voies communales, etc. 

Enfin, lors de la rentrée scolaire 2023-2024 nous accueillerons  49 enfants à 

l’école de Saint-Pierre-du-Bas et 161 au total avec les écoles de Ganac et de 

Brassac. 

Je souhaite à toutes et à tous une bonne rentrée, qu’il s’agisse de l’école, 

des activités associatives ou de tout autre exercice,  et au plaisir de vous 

retrouver. 

Bien cordialement  
 
Le Maire 
Véronique Rumeau 

 

 
 

Mars 2021 

   

Septembre 2023 

2022 
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Un cabinet d’Ostéopathie et  de kinésithérapie : un 

bilan après un an de fonctionnement 

 

Un an après l’ouverture de leur cabinet nous avons souhaité savoir 

quel était le premier bilan fait par les praticiens installés (*). 

 

Concernant les soins de kinésithérapie, le planning de Jonas et 

Gauthier ne désemplit pas. Les besoins étaient et restent très 

importants. Si leurs patients ont des profils très variés, nombreux 

sont ceux dont les pathologies nécessitent des soins continus. Les 

créneaux pour de nouveaux patients sont de ce fait très réduits et 

les plannings de rendez-vous sont saturés (2 mois d’attente !).  

 
 
 
 
 

 

 

Santé et sécurité 

 

Une solution est en vue : un troisième praticien serait disposé à les rejoindre. Par ailleurs, un projet est en 

cours sur la commune de Ganac, ce qui complèterait l’offre de soin pour les habitants de la vallée. 

 

Concernant les soins d’ostéopathie, Quentin peut proposer des rendez-vous à courte échéance. Cette 

pratique thérapeutique qui résout de nombreux maux en traitant l’ensemble du corps, les tissus, les 

organes, les articulations et l’ensemble du système musculosquelettique a de plus en plus d’adeptes et 

Quentin attend un accroissement de sa patientelle. Dès octobre, il pourra répondre aux besoins des 

femmes enceintes. 

 
(*) Ostéopathe : M. TORRECILLAS Quentin 06.18.06.99.42 

Kinésithérapeutes : CREPIER Jonas  et GIL Gauthier : 05.81.29.27.20 

 

Une vigilance accrue pour lutter contre les 
incivilités. 
 
En complément des surveillances, des interventions correctives, des 
rappels au respect des lieux publics, l’équipe municipale a dû agir 
en répression.  
Ainsi, à la fin août 24 procédures de constatation d’infraction ont été 
réalisées sur la commune. Elles ont concerné les responsables des 
déchets laissés à l’abandon sur la voie publique, des véhicules 
délaissés dans les parkings et voie d’accès ou garés sur des voies 
interdites momentanément à la circulation.  
 
Une autre actualité dans ce domaine a concerné les règles 
d’entretien des espaces en friche pour des raisons de sécurité et de 
visibilité. Un prospectus explicatif a été diffusé auprès de chaque 
habitant de la commune et reste à votre disposition si nécessaire en 
mairie (cf. photo). 
 
Notre vigilance restera active et, nous l’espérons, efficace pour 
garantir un mieux vivre ensemble 
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Travaux 

Les aménagements de St-Pierre-de-dessus 

Madame le Maire a rencontré quelques habitants de St Pierre-de-Dessus pour discuter avec eux du devenir 

et du vivre ensemble. Le souhait de redonner le caractère de solidarité intergénérationnelle a été décidé 

ensemble.  

Plusieurs idées ont été émises :  

Concernant la place de l’Hiero : réserver un espace enfant et utiliser le plus possible le parking.  

Concernant la circulation : gérer les sens de circulation de St Pierre-de-Dessus, utiliser au maximum les 

garages personnels et limiter le nombre de véhicules sur la voirie afin de faciliter l’accès aux véhicules de 

secours et à ceux du SMECTOM. 

Nous ferons tout ce qui est possible pour les concrétiser car c’est du « gagnant-gagnant » ! 

 

 
 

 

 

Rénovation de l’école de St-Pierre-du-bas  

 

 

 

 

L’ensemble des travaux a eu pour but de : 

 réduire la consommation énergétique (Remplacement  
d’huisseries, remplacement de volets, pose de volets roulants et  
remplacement de l’éclairage par des pavés Led)). 

 Améliorer le confort des enfants dans la salle de motricité qui sert aussi de salle de sieste (Installation de 
store occultant, d’une cloison séparative extensible et installation de climatisations réversibles dans les 
classes, salle de motricité et dortoir). 

 Sécuriser les abords immédiats de l’école par la pose d’une clôture en bois en surplomb de la rivière 
« Arget ». 

Cette rénovation permettra un meilleur accueil des enfants de la vallée dans des locaux plus confortables, 

plus agréables et mieux adaptés aux différentes activités, ceci toujours dans le but de répondre au mieux 

aux besoins des familles. 

 

Le bâtiment de l’école de St Pierre du bas est un bâtiment très 

ancien qui n’avait pas bénéficié de travaux depuis de nombreuses 

années. Cette école accueille deux classes d’enfants de 

maternelle soit 49 enfants pour l’année scolaire 2023-2024. 
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Réhabilitation de l’ancienne école de St-Pierre-de-dessus 

Comme nous vous l’avons déjà annoncé, l’ancienne école de St-Pierre-de-dessus fait l’objet d’un projet de 

réhabilitation en vu de fournir à notre commune une salle Multi-Activités et de devenir une Maison de la 

Vallée de la Barguillère. 

Ce bâtiment communal longtemps délaissé, justifie une implication forte de nos collectivités pour renforcer 

la cohésion sociale au sein de ce hameau. Une population âgée y demeure mais de jeunes couples s’y 

installent, parfois en rénovant des maisons de famille. Ceci démontre un attachement profond des Saint 

Pierrois à leurs racines.  

Cette ancienne école est emblématique de la commune, en pierre de la même période que la fontaine et le 

lavoir. Sa réhabilitation s’inscrit dans une démarche globale. C’est pourquoi, le conseil municipal a engagé 

et achevé une première tranche de travaux de manière à éviter de déclarer le bâtiment en péril.  

La commune souhaite désormais finaliser le projet qui a pour objet : 

 de renforcer le lien social en offrant un lieu de rencontre, 

 de mettre une salle à disposition des associations pour compenser le manque de locaux utilisés par les 

associations très dynamiques et nombreuses. Le village est doté d’un riche tissu associatif, en effet, 

beaucoup de manifestations ont lieu dans un cadre inter associatif et intergénérationnel. 

 de mettre en sécurité la population et les enfants en cas de sinistre. En effet, contrairement à la salle 

« Foyer Mille Clubs », à la « Salle Polyvalente » et à l’école, ce lieu est situé hors des zones inondables. 

Ce bâtiment est  mentionné dans le Plan Communal de Sauvegarde  comme refuge pour les habitants 

en cas de catastrophe naturelle. 

 

Cette réhabilitation sera exemplaire sur le plan énergétique, avec l’ambition de créer une salle multi-

activités et de devenir une maison de la vallée de la Barguillère susceptible de rejoindre un jour le réseau 

des maisons du parc, signe de son appartenance au territoire du PNR des Pyrénées Ariégeoises.  

 

 

 

 

Urbanisme et environnement 

La « traverse » : des désagréments mais une sécurisation réussie. 

Après plusieurs mois de désagréments l’aménagement de la « traverse »,  carrefour dangereux de notre 

commune, démontre son efficacité. Evidemment, il a fallu beaucoup de patience à celles et ceux d’entre 

vous qui empruntaient cet itinéraire, et nous les en remercions. Le résultat est aujourd’hui probant et les 

appréciations sont unanimes : cette sécurisation est une réussite ! 
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Vie sociale 

L’A.S. Barguillère a fêté ces 50 ans ! 

La bande de copains qui, en 1973, décident de créer un club de rugby dans la vallée de la Barguillère 

imaginaient-ils que cinquante ans plus tard il serait toujours vivant et dynamique ? 

C’est vrai qu’il est particulier ce club ! Avec le plus petit budget d’Occitanie, son terrain un peu penché qui 

crée la surprise des équipes visiteuses. 

Mais il a une âme ! La convivialité, entretenue par les joueurs, les dirigeants et les bénévoles, qu’il dégage 

est unanimement reconnue et il est devenu au fil des années un élément incontournable de vie dans cette 

magnifique vallée. 

Les sept communes (Saint-Pierre-de-Rivière, Serres sur Arget, Ganac, Brassac, Saint Martin de Caralp, 

Bénac, Cos) qui le soutiennent indéfectiblement même dans les périodes difficiles comme celle que nous 

avons vécue du fait de la crise sanitaire restent très attachées à cette association. 

Bien sûr, tout ne fut pas un long fleuve tranquille durant ces années. Il y eut des hauts (le club monta 

jusqu’en Honneur) et des années plus difficiles. Et les murs du club house rappellent les trophées gagnés 

pendant ce demi-siècle. 

C’est pour tout cela que nous avons donné un lustre particulier à cette fête des 50 ans. 

Cela a été l’occasion de mêler les différentes générations qui ont œuvré pour ce club et faire partager son 

ambiance aux habitants. 

Cette manifestation s’est déroulée sur deux jours les 27 et 28 mai. Elle s’est composée de plusieurs 

évènements : 

- Une exposition retraçant l’histoire du club au club house pendant les deux jours. 

- Un apéritif d’honneur le samedi soir 

- Des matchs amicaux (masculins, féminins, école de rugby) le samedi et le dimanche après-midi 

- Un grand repas dimanche soir à Serres sur Arget. 

 

Merci à tous les habitants de la vallée qui ont fait de cette fête un moment de joie et d’amitié partagée 

exceptionnel !   
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Notre Agence Postale Communale, c’est aussi des services numériques ! 
 
Notre agence postale communale fonctionne dorénavant à plein !  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Cinéma de plein air : 3 ans de partenariat réussi 

 

Cela fait déjà 3 étés que les villages de la vallée, à tour de rôle, hébergent l’écran gonflable géant de 

l’Estive pour des séances de cinéma de plein air. Ces séances gratuites profitent à tous et cette année, 

malgré une chaleur écrasante, notre village a accueilli une centaine de spectateurs à l’occasion de la 

projection du film « La petite bande ». Cette comédie écologique, un peu « foutraque », a ravi son public ! 

 

Si les services courants sont bien connus, ceux qui relèvent de 

l’assistance numérique le sont moins. En effet, un ordinateur est à 

votre disposition pour être assisté dans vos démarches 

administratives. Vous pourrez ainsi accéder aux différents services 

de l’état et des administrations locales. 

L’objectif est clair : créer du lien social et lutter contre la fracture 
numérique.  
 
Alors n’hésitez pas ! 
 

 

 

 

Nos associations : des bénévoles dynamiques et engagés ! 

Pour la vie de la commune, le travail d’animation réalisé par les associations et le comité des fêtes tout au 

long de l’année, est essentiel. Cet engagement pour le bien être de tous, mérite plus que la simple 

évocation de quelques événements. Mais accompagnée de photos, cela témoigne de la vigueur de la vie 

associative de notre commune.  

Le Comité des fêtes 

Comme traditionnellement, les feux de la Saint Jean le 10 juin et la fête de Saint Pierre, les 1er et 2 juillet, 

ont été organisés par le comité des fêtes avec des journées festives, la fête foraine et des soirées 

musicales prolongées très appréciées. La musique était présente sous différentes formes, pour satisfaire 

tout public, qui est venu en nombre pour en profiter. Ainsi les groupes de musique Les Pastagas, 

Acropole, DJ G ROM, Triplex ont pu se produire à Saint Pierre lors de ces soirées d’été. 
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Les associations Les Cœurs Battants 

La chorale des Cœurs Battants nous a fait le plaisir d’accompagner musicalement la messe du 

dimanche 2 juillet lors de la fête de Saint-Pierre. Le public a également eu le plaisir de l’écouter lors de 

la fête de la musique à Foix. L’atelier de danses traditionnelles a aussi participé à la fête de la musique 

et a été invité le dimanche 3 septembre à se produire sous la halle aux grains à Foix de 17h30 à 18h30 

dans le cadre des fêtes de Foix.  

Le club ouvre à nouveau ses portes à dater du mardi 12 septembre : Atelier de peinture Lucienne 

Florian, danses traditionnelles, chorale, marche douce, informatique, cartes et jeux de société. Chaque 

responsable d’atelier informera ses adhérents de la date effective de reprise.  

Un programme portant sur septembre et octobre détaille les autres événements : concours de belote, 

loto, voyage… Vous pourrez le retrouver sur le site de la commune, une page d’information étant 

dédiée à chaque association. https://st-pierre-de-riviere09.fr/associations/les-coeurs-battants/ 

 

Association Barguillère Sports Loisirs 

Au-delà des activités sportives, culturelles et des randonnées pour tous niveaux, offertes tout au long de 
l’année, deux événements ont marqué le premier semestre : FEST IMAGES avec la projection de 4 films 
sur la faune des Pyrénées, a accueilli un public nombreux le 11 mars, près de 180 personnes ! Et six 
des membres du club, fidèles randonneurs nous ont fait le plaisir de fêter leurs 80 ans (Mireille, Aimé, 
Claude, Jacques, Marie-Hélène). Lors de cette belle soirée de rencontre, ils nous ont adressé un 
message : «  être vieux, c’est être jeune depuis plus longtemps que les autres » ! 
Les activités vont reprendre le 11 septembre avec l’activité sportive qui se développe avec 2 offres 
supplémentaires soit six par semaine. L’association met à disposition de tous un site où vous pourrez 
découvrir des reportages photo sur chaque randonnée, voyage et le détail des activités diversifiées 
de l’association : https://www.barguilleresportsloisirs.fr/ 
 
Association Terre de Sienne 
Les amateurs d’aquarelle se sont régalés avec l’exposition de l’atelier, qui a eu lieu du 5 au 13 aout. Les 

visiteurs ont pu admirer une cinquantaine de tableaux et échanger leurs impressions avec les peintres. 

Lors du vernissage, Madame le Maire, a remercié l’association qui a permis de réaliser des 

reproductions d’œuvres originales, pour les offrir aux personnes âgées, et qui ont été très appréciées 

lors des fêtes de fin d’année.  

Voir également : https://st-pierre-de-riviere09.fr/associations/terre-de-sienne/ 

 
Le rugby n’est bien sur pas oublié avec le 50ème anniversaire de l’ASB !  
Et vous aurez pu lire l’article qui est consacré à ce bel évènement un peu plus haut. 
 

Ces quelques mots et ces quelques photos pour illustrer les multiples activités associatives et 

rendre hommage à tous les bénévoles sans lesquels rien ne serait possible. 

 
 

 

 

 

 

 
 

 

 

https://st-pierre-de-riviere09.fr/associations/les-coeurs-battants/
https://www.barguilleresportsloisirs.fr/
https://st-pierre-de-riviere09.fr/associations/terre-de-sienne/
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Les talents de Saint-Pierre-de-Rivière 

Mieux connaitre les talents en activités dans notre 

village – Emilie BESSET : une authentique « artisane 

savonnière » 

Emilie Besset a la passion des plantes depuis toujours. « C’est de 

famille » dit-elle. Sa vie professionnelle a été très diversifiée et 

toujours dans domaines d’activités qui la motivaient (tourisme, 

assistance aux personnes handicapées…).  

Puis, un jour, il y a maintenant 12 ans, un livre emprunté à la 

bibliothèque l’inspire et lui montre le chemin « du retour aux 

sources », celui de son enfance où les cueillettes de plantes se 

faisaient en famille sur les belles terres d’Ariège. Elle décide alors 

d’opérer un tournant dans sa vie professionnelle en créant une 

ligne de savons BIO, faits avec de l’eau de source, des plantes et 

des essences naturelles.  

L’esprit de famille sera le pilier de son entreprise. Les cueillettes se 

font toujours en famille sur des sites riches en variétés ... mais 

chut… comme pour les champignons cela ne se divulgue pas ! Par 

ailleurs sa sœur, professeur de physique chimie, élabore les 

formules et son frère, infographiste, crée les visuels et les 

conditionnements.  

Son entreprise a grandi très progressivement. C’est pour elle un 

gage de réussite et surtout de maintien d’une qualité hors pair ! 

Tout d’abord les savons puis, petit à petit, sa ligne de cosmétiques 

et maintenant de la lessive bio en poudre à diluer !  

Quant à la commercialisation, Emilie opte pour des circuits courts 

et des petits prix (aucune augmentation depuis des années !). En 

effet, il est essentiel pour elle que ces produits restent accessibles 

au plus grand nombre. Elle a tenté, après son installation dans 

notre village il y a 8 ans, de faire de son domicile un point de vente. 

Mais son activité se répartissant sur 3 sites distincts (fabrication 

des savons, fabrication des huiles et baumes et espace de 

conditionnement) il lui a été difficile d’assurer une présence à 

heures fixes. Alors, elle a opté pour des circuits de vente plus 

souples : internet (http://retourauxsources.wifeo.com/), boutiques et 

marchés. Sinon elle ouvre sa porte, lorsqu’elle est là et les touristes 

qui ont osé sonner ont su en profiter ! 

Quoiqu’il en soit, notre village lui donne rendez-vous pour les 

prochaines festivités sur l’espace Serge Rumeau ! 

 

 

 

 

 

http://retourauxsources.wifeo.com/

